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«мир! Труд! 
май!»

призывы и лозунги Цк кпРФ к 
Дню международной солидарно-
сти трудящихся 1 мая.

– Наша сила  –  в правде и верности 
Ленинским заветам!

– 1-е мая  –  день торжества народного 
единства!

– Наша Родина – СССР!

– Водрузим над Россией Красное знамя 
социализма!

– За человека труда, за права народа!

– Наше требование: достойный труд, 
достойную зарплату!

– За социальную справедливость! За 
достойную жизнь!

– Позор власти, политика которой 
приводит народ к нищете!

– Программа КПРФ  –  труд, народовла-
стие, социализм!

– Природные богатства  –  на службу 
народу!

– Прогрессивная шкала налогов – шаг к 
социальной справедливости!

– Уровень цен и тарифов  –  индикатор 
социальной ответственности власти!

– Сдерживание розничных цен – долг и 
ответственность власти!

– Президент, держи свое слово! Где 25 
миллионов рабочих мест?

– Развитое производство  –  основа 
национальной безопасности!

– Власть и средства производ-
ства – народу!

– На пенсию в 60/55 и ни минутой позже!

– Работающим пенсионерам  –  право 
Закона на индексацию пенсий!

– Молодёжи  –  гарантию первого рабо-
чего места!

22 апреля, в день рождения Владимира ильича ленина в городах и районах области коммунисты традицион-
но возлагают живые цветы к его памятникам. 

с днём рождения, Ильич!
Накануне были приведены в порядок 

все памятники и прилежащие террито-
рии  –  площади, скверы и парки. В боль-
шинстве случаев – силами членов КПРФ и 
ЛКСМ.

наш Первомай
1 мая в Великом новгороде на 

наб. реки гзень в 11 часов у па-
мятника петру I состоится санк-
ционированный митинг, посвя-
щенный Дню международной 
солидарности трудящихся.

Праздничные мероприятия с возло-
жением цветов к памятникам вождю 
пролетариата планируются и в других 
населенных пунктах области.

Делегации райкомов в этот день 
выезжают на маевки в соседние райо-
ны, объединяя с товарищами усилия в 
проведении праздничных акций.

Не надо истерик! 
 И грязи не надо!
Не вычеркнуть грязью 
 Времён Имена –
Забудутся Буши, 
 забудется НАТО,
Но Ленина имя 
 на все времена!
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 ПарТИйная жИзнь

ЛенИнскИй суббоТнИк, 
пРиуРОченный к Дню РОжДения ильича, пРОшёл пО Всем гОРОДам и пОсёлкам

Валдайский райком кпРФ органи-
зовал в городском сквере Ленинский 
субботник по благоустройству. Глав-
ным объектом работы стал памятник 
вождю. На данное мероприятие пришли 
члены Валдайской ячейки КПРФ, ЛКСМ 
и сторонники партии. Они покраси-
ли постамент памятника В. И.  Ленину, 
привели в порядок территорию вокруг 
него.

новгородский горком кпРФ местом 
проведения субботника выбрал микро-
район Кречевицы. А именно  –  терри-
торию вокруг легендарного бомбар-
дировщика, участвовавшего когда-то в 
ядерных испытаниях на Новой Земле.

Горы мусора и осенних листьев 
упаковали в мешки и вывезли в специ-
ально отведённое место.

Для местных жителей, которые с 
удовольствием принялись помогать, 
организаторы мероприятия включили 
музыку, детворе раздавали конфеты.

На одном из участков обнаружили 
целую свалку автомобильных колёс, 
которую также убрали. Как выразились 
комсомольцы,  эта свалка  –  результат 
бездарной деятельности современно-
го руководства, которое не в состоянии 
предусмотреть и продумать мусоропе-
рерабатывающие предприятия. Вот люди 
и вынуждены попросту выбрасывать 

колёса, а государство имеет лишь помой-
ки и упущенную выгоду.

В конце субботника было приятно 
посмотреть на убранную территорию и 
увидеть благодарные улыбки на лицах 
местных жителей.

новгородский райком кпРФ 
ленинский субботник провел в поселке 
Панковка. Коллективный труд, прекрас-
ная погода, наведенный порядок на 
большой территории, и как резуль-
тат – прекрасное настроение!

старорусский райком кпРФ объек-
том работы по благоустройству выбрал 
набережную между Живым и Новым 
мостом по правому берегу Полисти.

бюро обкома кПрФ
12 апреля состоялось очередное 

заседание бюро новгородского об-
кома кпРФ. 

Были рассмотрены вопросы организа-
ционно-партийной работы, планируемые 
в апреле публичные и протестные меро-
приятия. 

Члены бюро заслушали отчёт первого 
секретаря Волотовского РК КПРФ Тихоми-
ровой Натальи Владимировны

Партсобрание 
в Шимске

на партийном собрании в шим-
ске присутствовали первый секре-
тарь новгородского обкома кпРФ 
ефимова О.а., секретарь по органи-
зационно-партийной работе гаври-
люк л.В. и председатель кРк нов-
городского областного отделения 
партии тихомирова н.В.

Коммунисты обсудили организацион-
но-партийную работу и работу активи-
стов в первичных партийных отделениях, 
вопросы подготовки районного штаба 
выборной кампании, а также проведение 
отчётно-выборной конференции Шимской 
районной организации «Дети войны».

Выступили члены Шимской партийной 
организации со своими предложениями 
по проведению предстоящей этой осенью 
выборной кампании по одномандатно-
му округу и участии в партийной группе. 
Также обсуждались проблемы социаль-
ного характера, проблемы молодёжи в 
Шимске, и другие, которые волнуют насе-
ление посёлка.

В исковом заявлении говорится: 
«Холмская районная администрация 
отказала в согласовании проведения 
митинга 23 февраля, ссылаясь на указа-
ния губернатора Новгородской области 
по причине пандемии в области и районе.

Между тем, Холмская районная адми-
нистрация в этот же период провела 
митинг на площади Победы и митинг в 
парке в день репрессированных, а в ДК 
21февраля провела концерт.

Не согласовав с КПРФ проведение 
митинга, Холмская администрация тем 

самым нарушила пп.1 и 2 ст. 15 Конститу-
ции РФ.

Решение Верховного суда от 
4.02.2013  года № 4-п подчёркивает, что 
в отсутствие обстоятельств, исключаю-
щих возможность проведения публич-
ного мероприятия ч. 3 ст. 12 ФЗ от 
12.06.2004  года «О собраниях, митингах, 
пикетированиях», орган власти должен 
был принять все зависящие от него меры 
для того, чтобы оно состоялось в заявлен-
ном организатором месте и в указанное 
время, и не искать причины под любыми 

предлогами, которые могли бы оправдать 
необходимость отступления от предло-
жения организатором публичного меро-
приятия».

Интернет сообщество уже потешалось 
над письменным отказом главы муни-
ципального Холмского района, который 
перечислил аж 39 (тридцать девять!) 
пунктов, исходя из которых рекомендует 
членам КПРФ воздержание от массовых 
мероприятий. Быть может, решение суда 
охладит пыл пламенного борца с панде-
мией.

Коммунисты ломают голову, что это 
может быть  –  самостоятельно принятое 
решение выслужиться перед вышестоя-
щим руководством? Или же выполнение 
чьего-то приказа?

самодурство или службистость?
первый секретарь Холмского райкома кпРФ Русаков  а. с. обратился с 

заявлением в суд. Ответчик – администрация Холмского муниципального 
района.

«Я полагаю, что это очень важный отчет, 
потому что мы предложили обществу 
реальную программу вывода страны из 
кризиса. Наши восемь базовых слушаний, 
которые мы провели в Государственной 
Думе, отправлены Президенту. Я надеюсь, 
что он многое учтет из наших предложений 
в своем послании»,  –  сказал Г. А.  Зюганов 
на встрече с журналистам.  –  КПРФ имеет 
разветвленную сеть партийных организа-
ций: более 14 тысяч первичных партий-
ных организаций, около 2,5 тысяч мест-
ных организаций. Депутатский корпус от 
КПРФ составляет около 10 тысяч депутатов 
разных уровней. Наши депутаты активно 
работают на местах, отстаивая права и инте-
ресы граждан нашей страны. Мы считаем, 
что уровень подготовки к съезду говорит о 
том, что наша партия отмобилизована.

В этом докладе четко поставлены зада-
чи партии побеждать на выборах всех 
уровней, укреплять единство рядов, усили-
вать наше представительство. И последо-
вательно идти к нашей главное цели. Эта 
цель – прийти к власти в стране и построить 
социализм».

Новгородскую областную организацию 
КПРФ на съезде будут представлять два 
делегата  –  руководитель фракции КПРФ 
в Новгородской областной Думе Валерий 
ГАЙДЫМ и первый секретарь Новгородско-
го обкома КПРФ Ольга ЕФИМОВА.

24 апреля 
в Подмосковье 

открывается 28-й 
съезд кПрФ

В его подготовке участвуют все 
партийные организации и левопа-
триотические силы, а также союз 
компартий. В работе съезда будут 
участвовать очно и заочно почти пять 
тысяч человек. Отчёт Цк был опубли-
кован в печати и получил обсужде-
ние в партийных организациях.
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Цель поездки  –  поддержать местных 
работников здравоохранения и насе-
ление, протестующее против реоргани-
зации станции скорой помощи, а также 
помощь жителям деревни Перелучи в 
решении их проблем.

С утра Ефимова Ольга Анатольев-
на в присутствии главы Опеченского 
сельского поселения и местных депу-
татов встретилась с жителями деревни 

Перелучи, выслушала их жалобы, касаю-
щиеся вопросов благоустройства. Вот что 
они рассказывают:

«Активисты создали инициативную 
группу, которая наметила план работ и 
уже провела три субботника, привлекая 
население к уборке дворов, расчистке 
канав и обочин дороги. Однако местные 
чиновники косо посмотрели на иници-
ативу, даже участкового направили 

проверить, достаточно ли сухими были 
вырубленные у дороги кусты». А почему? 
Да потому, говорят люди, что инициати-
ва благоустройства исходит от депутата-
коммуниста! Им куда спокойней жилось 
при предыдущих депутатах от правя-
щей партии, которые ничего не делали. 
А теперь этим перелучанцам все что-то 
надо! Вот жалобы пишут, что в центре 
двора бесполезно занимают место и 
ржавеют три цистерны для жидкого газа, 
которые 20 лет пустуют. Жители окрест-
ных двухэтажных домов готовы их сами 
демонтировать, но не разрешают».

– Это серьёзная проблема  –  старое 
газовое оборудование, которое находит-
ся на территории двора сразу несколь-
ких домов по улице Новая и которое не 
используется уже 20 лет, – поясняет Ольга 
Анатольевна. А ведь рядом находится 
необорудованная детская площадка. По 
последним данным, снос оборудования 
был запланирован на 2022  год, что не 
может не беспокоить жителей деревни.

Депутат Ефимова  О. А. обратилась в 
правительство области для немедлен-
ного решения проблемы и получила 
ответ за подписью первого заместите-
ля Губернатора Новгородской области, 
где говорится, что «Демонтаж указанных 
подземных резервуаров с рекультиваци-
ей земель около многоквартирных домов 
будет выполнен собственником в летний 
период 2021 года».

Все поступившие от жителей села 
вопросы депутатом взяты на контроль.

Следующая встреча состоялась в 

городе Боровичи, где жители и медики 
бьют тревогу о так называемой реорга-
низации станции скорой медицинской 
помощи. Люди встревожены, что могут 
оказаться без своевременной медицин-
ской помощи. В настоящее время станция 
в полном объеме обеспечивает оказание 
медицинской помощи не только в Боро-
вичах и Боровичскому району, но и пяти 
прилегающим районам (Окуловскому, 
Мошенскому, Хвойнинскому, Любытин-
скому и Пестовскому). Тревога медиков: 
«При присоединении велика вероятность 
привлечения наших бригад СМП к обслу-
живанию территорий, закреплённых за 
Новгородской СМП, что напрямую повли-
яет на своевременность обслуживания и 
оказания медицинской помощи жителям 
нашего города и близлежащих районов!».

В том, что это не пустые слова, убеди-
лись на собственном опыте тем же 
вечером, когда микроавтобус с Ольгой 
Ефимовой и главным редактором газеты 
«Новгородская правда» Петрищевой Л. А., 
выехав из г. Боровичи, попал в серьёзное 
ДТП. Только благодаря оперативности 
и профессионализму работников Боро-
вичской станции скорой медицинской 
помощи, людям своевременно оказали 
помощь и доставили в медучреждения.

– Вот мы поехали за вами, а вторая 
машина ушла в сторону Хвойной, там 
тоже случилось ДТП, а город остался 
вообще без машины. Случись у кого-то 
инфаркт, инсульт или еще что-то, помочь 
будет некому»,  –  говорили работники 
скорой.
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день депутата в боровичах
В апреле состоялась рабочая поездка депутата новгородской област-

ной Думы ефимовой Ольги анатольевны в боровичский район.

если так у лучших, 
то что у других?

Второй секретарь новгородской 
областной организации кпРФ ни-
кита макаревич, член обкома сер-
гей молоканов и первый секретарь 
крестецкого Рк кпРФ сергей мов-
чан провели плановое мероприя-
тие в крестецком районе по инфор-
мированию населения о работе 
районного отделения кпРФ. прове-
дены беседы с населением с разда-
чей газеты «новгородская правда».

«В отчёте за 2020 год глава района 
указывает, что район добился высоких 
экономических показателей и занял по 
этому показателю второе место в обла-
сти.

Однако население в корне не соглас-
но с такими выводами. В посёлке отсут-
ствуют достойно оплачиваемые рабочие 
места, неудовлетворительное меди-
цинское обеспечение, за квалифициро-
ванной помощью необходимо ездить в 
областной центр.

Со стороны администрации и рабо-
тодателей идёт постоянное давление 
на рабочих, недовольных зарплатами, 
угрозы увольнения. Молодёжь покида-
ет посёлок в поиске работы, количество 
жителей Крестец сокращается,  здесь 
остаются пенсионеры и больные.

На площади, возле памятника Лени-
ну, администрация устроила отвал снега, 
который покрыт грязью и пылью, и 
выглядит, как мусорная свалка! К памят-
нику пройти невозможно, сам памятник, 
находящийся на балансе администра-
ции, в аварийном состоянии!

При определении первоочередных 
задач посёлка мнение народа не учиты-
вается, бюджетные средства расходуют-
ся по усмотрению и указке главы района. 

Население выражает солидарную 
позицию с требованиями КПРФ отста-
ивать права трудового народа, бороть-
ся за его конституционное право на 
достойную жизнь».

сергей мовчан,
первый секретарь крестецкого 

Рк кпРФ

наши агитаторы в поселке батецкий
30 марта второй секретарь нов-

городской областной организации 
кпРФ макаревич  н. а. и секретари 
обкома гаврилюк  л. В. и молока-
нов  с. а. провели плановое меро-
приятие в посёлке батецкий новго-
родской области.

Цель поездки  –  донести до жителей 
посёлка информацию о деятельности 
областной и местной организаций КПРФ.

Коммунисты побывали в местах с 
наибольшим скоплением сельчан, в 
местах торговли, отвечали на интересу-
ющие вопросы и распространяли газету 
«Новгородская правда» – печатный орган 
Новгородской областной партийной 
организации.

визит 
в демянск

Демянский Рк кпРФ посетили 
секретарь обкома по организаци-
онно-партийной работе л. В.  гав-
рилюк и председатель кРк новго-
родского областного отделения 
н. В. тихомирова.

Обсудив с местными коммунистами 
организационные вопросы, члены обко-
ма приняли участие в одиночных  инфор-
мационных пикетах, посвященных Дню 
космонавтики.

Любытино за грудинина
В первый день апреля актив новгородской областной организации 

кпРФ в составе второго секретаря обкома никиты макаревича, секрета-
рей любови гаврилюк, александра галанца и сергея молоканова прибы-
ли с рабочим визитом в любытинский район.

Цель визита  –  познакомить любы-
тинцев с основными направлениями 
деятельности партии, мониторинг мест-
ных проблем, распространение печат-
ной продукции и газеты «Новгородская 
правда»  –  печатного органа обкома 
КПРФ.

В рамках Всероссийской акции в 
поддержку народного предприятия 
«Совхоз имени Ленина» и его руководите-
ля Павла Грудинина, атакуемых группами 
рейдеров, наделённых властными полно-
мочиями, коммунисты развернули плакаты 
против произвола.
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Резко отрицательно высказались по 
первому вопросу депутаты-коммуни-
сты.

В вопросе о налоге на имущество 
физических лиц администрация Великого 
Новгорода предложила утвердить став-
ки налогов на дома и квартиры граждан, 
вследствие которых в бюджет города 
поступал бы целый миллион рублей в год. 
Но при нынешней финансовой нестабиль-
ности сегодняшние «двушки» и «трёшки» 
завтра из обычных квартир превратятся в 
элитные, в результате подпадут под повы-
шающий коэффициент, и простым новго-
родцам придётся платить уже налог на 
роскошь.

Депутат фракции КПРФ александр 
скрипник резко высказался по данному 
вопросу. В случае принятия такого налога, 

регион получит миллион, но потеряет 
больше. Иногородние граждане пере-
станут покупать здесь квартиры, ведь 
даже в том же Санкт-Петербурге ставка 
налога ниже. Да и местное население 
не так богато, чтобы к существующему 
бремени налогов добавлять ещё и этот. 
Его поддержали коллеги. И в результате 
данный законопроект не был принят.

В обсуждениях отчёта о работе 
Контрольно-счётной палаты депутат от 
КПРФ сергей молоканов предложил 
ввести контроль со стороны депутатов за 
деятельностью подрядных организаций, 
ведущих работы на значимых для города 
объектах. Пример – ремонт улицы Псков-
ская, где пол-лета работники валяли 
дурака, начальство на объекте отсутство-
вало, а когда повалил снег, приступили к 
укладке тротуаров.

Депутаты рассмотрели также дели-
катный вопрос о похоронном деле. О 
том, кого следует хоронить на так назы-
ваемых памятных кладбищах, где огром-
ный дефицит площади. И ещё ряд вопро-
сов.

ФракцИя в дейсТвИИ

на думе великого новгорода
на мартовском заседании Думы Великого новгорода депутаты рассмо-

трели 12 вопросов: о налоге на имущество физических лиц, о бюджете Ве-
ликого новгорода на 2021 год и на плановый период 2022–2023 годов, об 
итогах программы приватизации муниципального имущества и о работе 
контрольно-счётной палаты в 2020 году.

Приём избирателей
Обычный приём избирателей 

руководителя фракции кпРФ де-
путатов пестовского городского 
совета тихомирова сергея ива-
новича состоит из обращений 
граждан о бытовых проблемах. 

От жалоб на качество воды до 
просьб починить прохудившуюся печь.

Например, вчера был как раз такой 
случай. Сергей Иванович попросил 
своих знакомых, и они починили пожи-
лой жительнице Пестово печь. В тот же 
день пришлось разбирать конфликт 
между соседями. Избиратели пожало-
вались на поселившихся рядом цыган, 
которые не убирают навоз за домаш-
ними животными. Невозможно пройти 
и нечем дышать. Дошло до скандала, 
депутату даже экстренно пришлось 
вызывать полицию.

Конфликт уладили и приступили к 
решению других проблем, которых в 
Пестовском районе немало.

г. маслова,
первый секретарь пестовского 

райкома кпРФ

молодцы, селеевцы
на отчёт главы селеевского 

сельского поселения поддор-
ского муниципального района 
был приглашён депутат Думы 
Великого новгорода, второй се-
кретарь новгородского обкома 
кпРФ никита андреевич мака-
ревич.

Глава Селеевского сельского посе-
ления Галина Анатольевна Иванова 
отчиталась перед депутатами о проде-
ланной работе за 2020 год.

На отчёт главы были приглашены 
и жители Селеева, которые озвучили 
проблемы поселения, предложили 
пути их решения. Глава Иванова  Г. А. 
пообещала решать проблемы сообща. 
Её работа признана удовлетворитель-
ной.

Никита Макаревич отметил работу 
активных жителей Селеевского сель-
ского поселения: Кармановой Нины 
Ивановны, Ахмедовой Марины Иванов-
ны и Баркановой Елены Викторовны. 
А также вручил медали к 100-летию 
комсомола.

н. сигова,
второй секретарь 

поддорского райкома кпРФ

Это название проспект получил 18 
апреля 1961 года, сразу же после первого 
полёта в космос первого лётчика-космо-
навта Юрия Алексеевича Гагарина. А в 
1991 году, несмотря на мнение новгород-
цев, ведомая популистскими лозунгами 
перестройки некая группа людей, меняя 
всё советское, порой на первое попавше-
еся, изменила и название проспекта Гага-
рина на Фёдоровский ручей.

В обращении коммунисты поясня-
ют, что в своё время проспект Гагари-
на строился как начало федеральной 
трассы с выездом на московскую маги-
страль. На нём располагались самые 
современные на тот момент здания. В 
Великом Новгороде работало несколь-
ко предприятий, напрямую причастных 
к первому полёту человека в космос и к 
космической отрасли в целом: Произ-
водственное объединение «Волна» выпу-
скало радиостанции и промышленные 

телевизионные установки специального 
назначения, работавшие на советских 
космодромах. В состав ПО «Элкон» входи-
ло небольшое Особое конструкторское 
бюро (ОКБ), где выпускались передающие 
элементы для камер (видикон и суперор-
тикон)  –  устройства, с помощью которых 
передается телевизионное изображение. 
Они использовались в составе «косми-
ческой» аппаратуры. Производствен-
ное объединение «Планета», в состав 
которого входили завод им. Ленинского 
комсомола и Особое конструкторское 
бюро (ОКБ) «Планета», выпускало тран-
зисторы. Они заменили многие радио-
элементы (прежде всего, громоздкие и 
хрупкие радиолампы), что имело реша-
ющее значение для развития авиаци-
онно-космической и ракетной техники. 
Транзисторы ПО «Планета» были в соста-
ве аппаратуры, обеспечивавшей полет в 
космос первого в мире космонавта Юрия 

Гагарина, первой в мире женщины-космо-
навта Валентины Терешковой, многие 
другие космические полеты. Новгород-
ские транзисторы летали даже на Венеру!

В 2021 году весь мир отмечает 60-летие 
космического полёта Юрия Гагарина, и 
в связи с этой датой коммунисты Вели-
кого Новгорода просят вернуть городу 
проспект Гагарина.

вернём великому новгороду 
проспект гагарина!

Депутаты фракции кпРФ Думы Великого новгорода обратились в топо-
нимическую комиссию с предложением – вернуть прежнее название про-
спекту города, который и сегодня патриотично настроенные новгородцы 
продолжают называть проспектом гагарина.

Протестные акции
Коммунисты Новгородского, Холмского и Валдайского райкомов КПРФ на инфор-

мационных пикетах раздавали газеты в посёлке Панковка, в Холме и  Валдае.

Коммунисты Великого Новгорода 
провели акции протеста против бездум-
ных реформ и в защиту научно-техниче-
ского комплекса страны, приуроченные 
к 60-летию со дня первого космического 
полёта человека.

марёвцы 
получили газеты

В марёво членами новгородского 
обкома и местного отделения кпРФ 
проведен информационный пикет. 

На нем распространяли газету област-
ного партийного отделения «Новго-
родская правда», спецвыпуск газеты 
«Правда» и другую печатную продукцию, 
а также отвечали на вопросы, интересую-
щие местное население.

Основные темы, которые волнуют 
жителей, это маленькие пенсии, отсут-
ствие рабочих мест и достойных зара-
ботков,  высокие тарифы ЖКХ и цены на 
лекарства и продукты. А ещё нужны чест-
ные выборы!
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«Остановлюсь только на том, что 
считаю самым важным,  –  сказал в начале 
выступления Андрей Никитин.  –  Думаю, 
нет сомнений, что главный итог нашей 
работы в минувшем году – то, как мы пере-
жили пандемию. И сегодня уже можно 
сказать, что область с этим испытанием 
справляется. Мы только на девятом месте 
в стране по приросту смертности. В боль-
шинстве регионов потери, к сожалению, 
гораздо больше. Конечно, несколько 
жутко, что нам приходится оперировать 
такими показателями. Но этот индикатор 
является самым объёмным в нынешних 
реалиях. Он отражает всё: и состояние 
нашего здравоохранения, и устойчивость 
экономики, и уровень дисциплины, и 
мобилизации».

И далее губернатор пообещал, что в 
течение 5 лет в первичное звено здраво-
охранения будет вложено более 3 милли-
ардов рублей, будут переведены из непри-
способленных помещений 149 ФАПов, 
врачебных амбулаторий и центров общей 
врачебной практики, построена новая 
поликлиника в Боровичах, произведен 
капитальный ремонт в девяти районных 
больницах. Также планируется приобре-
сти более 250 единиц оборудования для 
сельской местности и райцентров.

Губернатор сообщил подробно, для 
какой больницы какое именно оборудова-
ние будет закуплено.

«Поручаю правительству регио-
на предельно жёстко контролировать 
процесс модернизации здравоохране-
ния»,  –  строго сказал губернатор и далее 
остановился на вопросе о мерах по закре-
плению кадров медицинских работников.

«Что беспокоит жителей Новгородской 
области больше всего?  – задал депутатам 
вопрос губернатор и сам же ответил:

– Это недостаточный уровень жизни! 
Низкие доходы, отсутствие работы и 
перспектив улучшить благосостояние 
семьи, купить жильё.

В его понимании есть четыре состав-
ляющих, способных обеспечить человеку 
материальное благополучие:

качественное образование, достойный 
заработок, стабильность, гарантирован-
ная государством поддержка для нужда-
ющихся.

Депутаты стали задавать вопросы.
приведем выступления депутатов 

фракции кпРФ и полученный ответ 
губернатора.

Ольга ефимова:
– Андрей Сергеевич, хотелось, чтобы 

было отмечено в вашем докладе отно-
шение к оптимизации «скорой помощи», 
которая у нас происходит. Мы представ-
ляли вопросы: количество машин, бригад 
скорой помощи, которые работают в 
районах. Одна скорая, допустим, прихо-
дится на Демянский район, и есть случаи 
летального исхода из-за длительного 
ожидания машины. Специалисты ссыла-
ются на нормативы, которые существуют 
по количеству машин скорой помощи. 
Хотелось бы услышать вашу точку зрения, 

и как эта проблема будет решаться. Но по 
мнению любого здравомыслящего чело-
века, ситуация недопустима, когда скорую 
нужно ожидать часами. Есть нормативы на 
количество машин – давайте тогда думать, 
какой норматив прибытия скорой помо-
щи. И как пожелание: почему бы нам, исхо-
дя из тех же нормативов, не пользоваться 
для расчёта количества чиновников в этих 
районах.

Вячеслав степанов, кпРФ:
– Когда принимали бюджет, мы гово-

рили об охране образовательных органи-
заций, цена вопроса называлась пример-
но миллиард рублей. По Старорусскому 
району на этот год требуется порядка 38 
млн рублей. В бюджете областном и муни-
ципальном заложено 3,5 млн. А вот штра-
фов с декабря прошлого года по сегод-
няшний день – уже на 1 миллион 50 тысяч 
по 18 организациям по решению судов. 
Президент, выступая по космической 
отрасли, сказал, что все мероприятия 
должны быть привязаны к источникам 
финансирования. Вы ставили такие вопро-
сы, чтобы завязать с порочной практикой, 
когда нас обязывают решать вопросы без 
денег? На каком уровне, хотелось бы услы-
шать, перед президентом, перед предсе-
дателем правительства?

андрей никитин:
– По нормативам и «скорой помощи». 

В нормативы мы все укладываемся. И 
нормативы написали по стране. Если бы у 
нас был густонаселённый регион, или это 
был один город, то, наверно, всё было бы 
не так плохо. Но вы абсолютно правы в том, 
что эти нормативы, к сожалению, писались 
без учёта ситуации на территориях.

То же самое к вопросу по образованию, 
по нормам антитеррористической защи-
щённости. Приведу пример не из нашего 
региона. В школе сидит ветеран, бывший 
сотрудник, условно с берданкой. По новым 
нормативам его нужно уволить и поста-
вить кнопку вызова Росгвардии. Только 
ближайшая Росгвария в 200-х километрах 
от школы, школа сельская. Кто эти норма-
тивы писал? Это огромная проблема, и вы 
абсолютно верно ставите вопрос. 

Валерий гайдым, кпРФ:
– За последние годы в списке 

проблем, вызывающих особую озабочен-
ность у населения, переменно лидирова-
ли низкая зарплата, безработица, пробле-
мы ЖКХ, а сейчас нарисовалась старая, 
но сегодня особенно больная тема – рост 
тарифов, цен и ценообразование. По зара-
ботной плате нужно объективно подхо-
дить, кое-что удалось сделать, особенно 
в бюджетной сфере. Но мы должны трез-
во оценивать, что на реальных доходах 
людей этот рост заработной платы никак 
не сказался. Инфляция индексацию всяких 
пособий, пенсий, рост зарплаты  –  всё 
съедает. Не случайно седьмой год подряд 
как в стране, так и в Новгородской области 
реальные доходы людей снижаются.

ЖКХ – если взять статистику, за послед-
ние 20 лет тарифы на услуги выросли в 10 
раз, а проблем в ЖКХ меньше не стало.

Цены, может быть, не так бы волновали, 
если бы не бедность людей: по статистике 
в Новгородской области каждый седьмой 
находится за чертой бедности, даже нище-
ты, если брать тот позорный, не боюсь 
этого слова, прожиточный минимум, кото-
рый установлен в России. Надеюсь, что вы 
как член Государственного совета и глава 
губернии с этим тоже не согласны, и эту 
проблему будете будировать, и тот срок, 
по которому борьба с бедностью теперь 
переносится аж до 30 года слишком велик. 
Андрей Сергеевич, мы договаривались, 
что в два раза сократим количество нищих, 
бедных людей к 24-му году, а сегодня 
откладываем эту проблему.

Как тогда нам с вами говорить о спло-
чении, единстве? Число-то миллиардеров 
растёт, их доходы сегодня уже триллио-
нами насчитываются, отток капиталов за 
границу идёт. Это не проблемы Новгород-
ской области, но вы, как государственный 
человек, понимаете, что здесь есть доля, 
вклад в эту проблему и новгородцев. 
Давайте решать сообща, может быть, в том 
числе и политическими методами, раз вы 
сегодня возглавляете в области «партию 
власти».

Я взял бюджет за этот год, итоги выпол-
нения. Росстат работает отвратительно, 
нет ещё статистики по первому кварталу, 
в лучшем случае за январь. Но кое-что 
удалось взять. Снижение собственных 
доходов в доходной части бюджета  –  на 
300 миллионов, на 10 % мы скостили по 
этому году по сравнению с 2020-м. Доля 
налогов на прибыль организаций  –  10 % 
с небольшим, она должна быть сегодня 
минимум под 40 %, никогда ниже 30 % не 
опускались! А налог НДФЛ уже превы-
сил 50 % в доле доходов. И акцизы ещё 
приплюсуйте – 18 % с лишним.

70 процентов  –  это сегодня формиро-
вание доходной части бюджета за счёт 
нашего кармана. Где же наша промыш-
ленность? Где налоги на прибыль? За 
последнее время мы потеряли «Деку», 
основного поставщика акцизов, рыбо-
комбинат  –  лишились собственной пере-
работки биоресурсов, потеряли речной 
порт.

Демография. Коэффициент рождаемо-
сти у нас ниже 2019 года на 25 %, коэффи-
циент смертности вырос на 40 %, коэффи-
циент естественной убыли выше 2019 года 
на 93 %. Вот вам экономика и социальные 
проекты.

Бедность  –  это не только финансовая 
проблема, это, конечно, и среда обитания. 
Возьмёшь статистику, вроде бы всё непло-
хо  –  расселяем аварийное жильё, плано-
вые цифры выполняем, по детям-сиротам 
неплохо сдвинулись за последние годы. 
Но эти проблемы всё равно затягивается 
на десятилетия. Мы с вами даже до 30-го 
года с ними не справимся. Надо увеличи-
вать эти темпы.

И последнее. Мне хотелось бы, чтобы с 
будущим составом областной Думы была 
решена проблема, о которой мы догова-
ривались, – о поддержке «Детей войны».

андрей никитин:
– У меня просьба: коллег из Новго-

родстата пригласите и дайте возможность 
депутатам задать вопросы по подготов-
ке статистики, и чтобы её могли получать 
своевременно и в достоверном виде.

Теперь по вопросу о бедности. Могу 
сказать, что последний год я очень актив-
но работал как глава комиссии Госсовета в 
части одиноких женщин с детьми и семей 
с детьми. Эта тема была выбрана в каче-
стве приоритетной. В ближайшее время 
будет Госсовет в том числе и на эту тему. 
Надеюсь, что какие-то решения будут 
озвучены, свои предложения мы дали. 
Безусловно, никто не хочет, чтобы до 30-го 
года это всё тянулось.

Никакой оптимизации «скорых» не 
будет. Сколько у нас врачей работало, 
столько и будет работать, дальше будем 
только добавлять врачей и медицинских 
работников «скорой помощи», покупать 
новые машины. Единственное, кого мы 
можем сокращать, – неважно, касается это 
образования, здравоохранения, чиновни-
ков, – это управленческий персонал. Если 
есть избыточное количество таких работ-
ников, которые не спасают жизни, не учат 
детей  –  там сокращение возможно, это 
всегда было моей позицией.

Про чиновников задали хороший 
вопрос. Да, существует норматив на коли-
чество чиновников в зависимости от 
доходов района, от численности района. 
Можно обсудить. Но если численность 
ниже какого-то уровня, они просто не 
исполняют тогда свои функции, нельзя их 
до трёх человек сократить, к сожалению. 
Тогда район нужно сокращать. Но мы с 
вами договорились, что мы этого делать не 
будем. Потому что, да, мы сократим чело-
век 70 чиновников, но мы же с вами уже 
проходили сокращение районов, мы пони-
маем, к чему это приводит во всех осталь-
ных сферах. Я вам дал обещание и себе дал 
обещание: пока я губернатор, оптимиза-
ции районов в нашей области не будет.

Между тем многие журналисты отме-
тили не совсем корректное поведение 
спикера областной Думы Елены Писаре-
вой, которая бесцеремонно прерывала 
депутатов, пытаясь «затолкать их высту-
пления в жесткие клещи регламента». 
Особенно ей хотелось прекратить полное 
критики и горечи выступление руково-
дителя фракции КПРФ. Валерий Гайдым 
закончил свою речь выражением надеж-
ды, что «будущему составу Новгородской 
областной Думы удастся быть ближе к 
народу и принимать те решения, кото-
рые действительно волнуют людей, а не 
обещать победить бедность к 2030 году».

«По всей видимости, считает Вале-
рий Гайдым, основная задача партии 
власти сегодня – это оградить губернато-
ра от серьёзных тем и больных проблем, 
волнующих жителей области. И это ещё 
раз подчёркивает тот факт, что Новгород-
ская областная Дума, в которой «Единая 
Россия» сегодня составляет послушное 
большинство, вовсе не является законо-
дательным органом власти Новгородской 
области. Она служит всего лишь техниче-
ским отделом при областной администра-
ции».

ФракцИя в дейсТвИИ

губернатор отчитался «о самом важном»
андрей никитин выступил с отчётом о деятельности правительства ре-

гиона в 2020 году.
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«Будет избран новый руководитель, 
наверное, Афонин, хотя Геннадия Андрее-
вича будут рекомендовать», – сказал Жири-
новский.

Лидер КПРФ назвал байками слова 
о смене руководства. Он напомнил, что 
Компартия в соответствии с уставом каждые 
четыре года проводит отчётно-выбор-
ный съезд, и ближайший пройдет 23–24 
апреля. На нем делегаты от 85 партийных 

региональных организаций тайным голо-
сованием изберут новый состав ЦК, а затем 
Центральный Комитет выберет Президиум, 
Председателя и его заместителей.

Почему накануне съезда появляют-
ся провокационные вбросы, рассуждает 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.

– На днях мы опубликовали Политиче-
ский отчет ЦК XVIII съезду партии, – говорит 
Геннадий Зюганов. – Это совместная работа 

всех наших партийных организаций. На 
местах прошли партийные конференции, к 
подведению итогов подключились научные 
центры, депутатская вертикаль.

Отчёт размещён на страницах «Правды» 
и «Советской России», на сайтах партии – в 
нем обобщён опыт нашей работы за 
последние 30 лет. Сейчас идёт активное 
обсуждение документа  –  на фоне углубля-
ющегося системного кризиса, необходи-
мости выработки нового курса и политики 
вывода страны из тупика, на фоне того, что 
вот-вот может заполыхать Донбасс.

Наши противники понимают: Компар-
тия имеет сильную команду и реальную 

антикризисную программу. Они не могут 
противопоставить этому ничего, кроме 
пакета грязных инициатив. Дошло до того, 
что Жириновский «снимает» Зюганова 
с поста Председателя ЦК и расставляет 
кадры в Компартии. По весне у него, види-
мо, случилось обострение. Но беда заклю-
чается не в этом.

Власти сейчас надо включать политиче-
скую волю, надо мобилизовать ресурсы и 
максимально сплачивать государственно-
патриотические силы. А вместо этого одна 
из башен Кремля продолжает провока-
ции – видимо, пытаясь обострить внутрен-
нюю обстановку.

г.а. зюганОВ: 

одна из башен кремля продолжает провокации

Члены бюро Новгородского обкома 
КПРФ, работники аппарата, партийные 
активисты собрались в актовом зале 
обкома и приняли участие в видеоконфе-
ренции.

Г. А.  Зюганов ознакомил собравших-
ся со структурой доклада, подчеркнув 
мысль, что отчетный доклад подводит не 
только итоги последних четырех лет, но и 
всего тридцатилетия деятельности КПРФ.

«В первой части доклада излагаем 
семь принципиальных оценок, которые 
заслужила наша партия. Действительно, 
она сумела не только возродиться, как 
ведущая политическая сила, но и стала 
консолидирующей силой для всех госу-
дарственно-патриотических организаций 
нашей страны», – сказал он.

Второе крупнейшее направление 
доклада связано с экономикой и произ-
водством.

Третья тема доклада связана с непосред-
ственной оценкой всего происходящего. 

Она сквозная, и проходит по всем разделам.
«Хочу особо подчеркнуть, что в 

докладе есть раздел, который показыва-
ет варварскую сущность, в том числе, и 
современного капитализма. После унич-
тожения советской власти в 91-м году и 
расстрела парламента в 93-м Россия была 
насильно встроена в хвост глобальному 
американизированному капитализму. 
И сегодня Байден и все эти глобалисты 
объявили нам войну», – сказал Г. А. Зюга-
нов.

Сердцевиной этого раздела доклада 
является вопрос конституционных прав и 
гарантий.

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Дмитрий Новиков изложил участникам 
онлайн-конференции основные положе-
ния отчётного доклада на предстоящем 
съезде, который был заблаговременно 
опубликован в партийной прессе.

В первую очередь, он коснулся обоб-
щения 30-летнего опыта работы партии. 

Выступающий напомнил, что КПРФ за 
время своего существования не только 
подготовила ряд программных докумен-
тов и законодательных инициатив, но 
также в жесткой борьбе отстаивала право 
иметь свою идейную платформу и вести 
работу в легальных условиях.

Дмитрий Георгиевич подчеркнул, что 
партия не раз спасала страну от либераль-
ного майдана, приобрела опыт борьбы в 
экстремальных условиях. Он отметил, что 
и сегодня стране угрожают возвращение 
«лихих 90-х», госпереворот и фашизация, 
что наглядно демонстрирует опыт Украи-
ны.

Д. Г. Новиков отметил наличие у КПРФ 
опыта успешного социального и эконо-
мического развития в лице народных 
предприятий. Кроме того, он напомнил 
о борьбе партии за сохранение суве-
ренитета страны, включающей защиту 

ВПК, воспрепятствование продвижению 
НАТО на восток и созданию баз альян-
са на нашей территории, поддержку 
государственно-патриотических сил на 
просторах СНГ, защиту республик Ново-
россии. Дмитрий Георгиевич подчеркнул, 
что партии удалось защитить советские 
ценности, идеи коммунизма, набираю-
щие сегодня всё большую популярность 
в обществе.

Выступающий отметил важность борь-
бы не только за социально-экономиче-
ские преобразования, но и за сохранение 
культурного потенциала.

Говоря о предстоящем президент-
ском послании, Д. Г.  Новиков выразил 
мнение, что оно будет представлять 
собой либо фундаментальный документ 
со множественными заимствованиями из 
программы Компартии, либо содержать 
ситуативные лозунги, которыми в ходе 
выборной кампании сможет воспользо-
ваться «Единая Россия».

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин подвел итоги отчётно-
выборной кампании, которая затрону-
ла порядка 14-ти тысяч первичных, 2,5 
тысячи местных и все 85 региональных 
отделений. Он сообщил о смене первых 
секретарей в десяти субъектах, а всего со 
времени проведения предыдущего отчёт-
но-выборного съезда – в двадцати регио-
нах страны, подчеркнув, что обновление 
кадров было обусловлено заблаговре-
менной подготовкой резерва.

всероссийское совещание 
партийного актива

Пока все ждут, в каком направлении нас 
пошлет президент в мистический день свое-
го послания 21 апреля, 21-го года, 21-го века 
и на 21-й год своего правления, информаци-
онная повестка заполняется новыми санк-
циями США и информационной клоунадой, 
устроенной вокруг предстоящего 24 апреля 
съезда КПРФ, – пишет С. П. Обухов на сайте 
радиостанции «Эхо Москвы».

Пока СМИ и «кремлинги» (те, что на крем-
левском подряде) активно обсуждают заупо-
койную речь Жириновского про отставку 
Зюганова и на полном серьезе обсасывают 
не слишком удачный звукомонтаж пран-
керов под видом «депутата Рашкина» и 
«экс-губернатора Левченко», из поля неза-
служенно выпала действительно серьезная 
тема  –  заранее опубликованный доклад 
Г. А. Зюганова XVIII съезду КПРФ.

А ведь там есть что обсудить! И, уверен, 
что информационные скандалы вокруг 
КПРФ как раз и связаны с попыткой отвлечь 
внимание от выдвинутых Зюгановым тези-
сов. Главный из которых: спустя год после 
пресловутого «обнуления» Путина, КПРФ 
вновь готова подтвердить, что коммунисты 
остаются единственной думской парти-
ей, которая против «путинской поправ-
ки» в Конституцию. Компартия во весь 
голос, даже через накинутое на нее плот-
ное информационное одеяло скандалов 

и улюлюканья, пытается достучаться до 
гражданского общества и сказать: «В конеч-
ном счёте, конституционная реформа 
послужила не преодолению беззакония 
1990-х, а продлению президентских полно-
мочий, их фактическому превращению в 
бессрочные».

Ни одна крупная партия такие выводы в 
своих официальных документах не публи-
кует. Это факт! Ни одна парламентская 
партия не заявляет о готовности предло-
жить свой вариант общедемократических 
конституционных изменений, свой проект 
Конституции. Это тоже факт! В услови-
ях, когда президент Путин «распечатал» 
нынешнюю Конституцию для трансфертов 
и трансформаций, становится всё более 
очевидным, что на этом Кремль не остано-
вится, и в прошлом году мы увидели лишь 
первый акт «мистерии трансформеров».

На предстоящем съезде КПРФ намерена 
официально и публично закрепить непри-
емлемость для коммунистов проведенной в 
стране конституционной реформы: «Стра-
на не дождалась обещанного властью оздо-
ровления Основного Закона. Результатом 
стало ещё более жёсткое закрепление 
президентского самовластия и олигархиче-
ского диктата… Поддержка такой «рефор-
мы» для нас невозможна». Согласитесь: 
сказано жёстко и предельно ясно!

Не менее жёстко КПРФ формулирует и 
свое неприятие проводимой властью поли-
тики и отстаивает запрос на принципиаль-
ную смену курса. И здесь вопрос для всех, 
кто хочет общедемократических перемен: 
а возможны ли они в нынешней системе 
политических координат? «В ответ власть 
насаждает манипуляции и подтасовки, 
блокируя возможности изменить курс через 
выборы. Вместо уважительного диалога с 
обществом она «закручивает гайки», запу-
гивает граждан и прибегает к насилию».

КПРФ идёт дальше и записывает в поли-
тическое решение своего съезда обязатель-
ство перед гражданским обществом бороть-
ся против целого вороха заслон-законов 
(«О мессенджерах», «О фейковых новостях», 
«Об оскорблении госвласти», «О суверенном 
интернете», «Об иноагентах», «Закон Лугово-
го», «пакет Яровой» и другие). И снова жёст-
кий вывод: «Свобода слова, право собраний, 
презумпция невиновности, неприкосновен-
ность частной жизни, тайна переписки, 
запрет цензуры становятся все эфемер-
нее. А ведь Конституция гарантирует эти 
права как неотъемлемые!»

Да, это может и режет слух оппонентам 
«красных», но и не признавать этого нель-
зя: КПРФ сейчас фактически оказывается 
единственной парламентской партией, 
которая борется с «завинчиванием гаек» 
и принципиально отстаивает ключевые 

общедемократические права граждан. 
Причем в условиях, когда только на феде-
ральном уровне принято почти полсотни 
законов-монстров и постоянно рождаются 
новые запреты и ограничения. «Эти измене-
ния тащат страну к произволу и убивают 
последние ростки демократии. Многоднев-
ное голосование превращает выборы не в 
ответственный гражданский поступок, а 
в бытовую услугу. Это опасно увеличивает 
отчуждение государства от общества», – 
заявляет Зюганов от имени съезда партии.

В связи с этим вспоминается ключевой 
мем от КПРФ про три глобальные кражи, 
которые совершены в России последнего 
30-летия – приватизация, эксплуатация и 
фальсификация. И здесь главная из краж – 
именно фальсификация, которая «превра-
тилась в механизм удержания власти, 
присвоения государственных полномочий и 
сохранения нынешнего политического режи-
ма».  И это также записывается в официаль-
ный съездовский документ КПРФ.

именно эти «апрельские тезисы» 
коммунистов и попытались заглушить 
«кремлинги» клоунадой жириновского, 
фейковыми видео и прочими фейервер-
ками. но все должны понять: «красная 
тачанка» не боится ни крутых виражей, ни 
буераков, ни грязи. и с дороги сворачи-
вать тоже не собирается.

 навстречу съезду кПрФ

сеРгей ОбуХОВ, ДОктОР пОлитическиХ наук: 

апокалиптика жириновского, пранкеры и «кремлинги»

В госдуме – очередной скандал. Владимир жириновский заявил, что яко-
бы на апрельском съезде кпРФ будет принято решение о замене геннадия 
зюганова на посту лидера партии зампредом Цк юрием афониным.

(Комментарий по Политическому отчёту Центрального Комитета КПРФ XVIII съезду партии и поднятому оппонентами КПРФ отвлекающему «вою» в различных СМИ)

15 апреля в режиме онлайн состоялось Всероссийское совещание пар-
тийного актива. Оно было посвящено предстоящему XVIII съезду кпРФ и 
обсуждению политического отчёта съезду Центрального комитета кпРФ.
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Проходя по Великому Новгороду, труд-
но представить, что фашистами в Великую 
Отечественную войну город был разрушен 
практически до основания. И это так! Но 
благодаря самоотверженному труду совет-
ского народа, на восстановление города 
понадобилось всего несколько десятков 
лет. Неимоверными темпами восстанавли-
вался жилой фонд, промышленность и сель-
ское хозяйство. Уже за первый год в осво-
бождённом городе было восстановлено 
14600 кв.м государственной жилой площа-
ди и 2195 кв.м. в частных домах. Заработал 
железнодорожный и водный транспорт. 
Восстановлены 3 школы, больница, 3 бани 
и 2 амбулатории, 3 детских сада и ясли, 20 
магазинов и ларьков, 17 столовых, гостини-
ца на 40 мест, 5 мастерских бытового обслу-
живания, библиотека, кинозал на 160 мест, 
радиоузел, телефонная станция на 500 номе-
ров, типография, открылся первый автобус-
ный маршрут Кремль-Колмово-Григорово, 
делавший 3 рейса в день.

Героическим трудом советского наро-
да город поднимался из пепла и руин, а на 
переднем крае строительства всегда были 
коммунисты. Один их тех, кто руководил 
строительством жилого фонда, предпри-
ятий и объектов социальной сферы – генна-
дий михайлович никонов – заслуженный 
строитель, ветеран партии.

Мы попросили его рассказать о том 
времени.

«Отец мой погиб в 1943  году, защищая 
Москву, – сказал Геннадий Михайлович. – В 
14 лет я вступил в комсомол, это было в 7 
классе. После семилетки я поступил в стро-
ительный техникум, по окончании которого 
военкоматом был направлен на строитель-
ство ракетных площадок на Урал. Там я в 
1962  году, уже будучи мастером, вступил в 
партию.

Я прошел в строительной отрасли боль-
шой путь от рабочего до генерального 
директора акционерного общества. Под 
моим руководством и при моём участии 
было построено более 130 социальных и 
промышленных объектов.

В 1970 году меня назначили начальни-
ком производственного отдела 48 треста, 
а уже через год  –  главным инженером 
227-го строительного управления. Работа 
была очень ответственная и напряжённая. 

Рабочий день зачастую длился с 7 утра и до 
10 часов вечера, ставились большие планы, 
надо было поднимать промышленность и 
строить жильё. За полтора года работы глав-
ным инженером мы построили профтех- 
училище и больничный комплекс завода 
им. Ленинского комсомола, школу № 13 и 
2 детских сада. Через два с половиной года 
мне предложили возглавить управление. 
Строили много, это были социальные и 
промышленные объекты, жилые дома. Стро-
или не только в Новгороде, строительство 
велось по всей Новгородской области. В 
Новгороде одним из основных объектов был 
хирургический корпус областной больницы, 
также нами были построены Новгородский 
университет, социальные объекты для его 
функционирования и всё это в короткие 
сроки – 2–3 года! Кроме этого, было постро-
ено более 5 промышленных объектов, заво-
ды, которые дали городу более 20 тысяч 
рабочих мест. Для каждого промышленного 
предприятия строилась вся инфраструктура 
социальных объектов и жилой фонд.

Только в Новгороде наше управление, 
помимо промышленных объектов, ежегодно 
строило не менее 2-х жилых домов, сдавая 
до 2000 квадратных метров жилья.

В то время основным строительством 
были промышленные объекты, дающие 
рабочие места и развивающие страну. В 
обязательном порядке к ним строились 
социальные объекты – детские сады, школы, 
столовые и в обязательном порядке жилой 
фонд для рабочих предприятия.

Не могу не вспомнить одну из самых 
важных и главных моих строек, которая 
лежала «на моих плечах»  –  первое в СССР 
совместное предприятие Чудово РВС 
(Чудовский фанерный завод мощностью 
50 000 кубов фанеры в год). Строительство 
было начато в 1988 г. и сдано с опережением 
сроков через 2 года».

Мы спросили Геннадия Михайловича, как 
он видит сегодняшний день и что бы поже-
лал молодым людям.

– Молодёжи хочу пожелать быть более 
активными,  –  сказал Никонов.  –  Изучать 
опыт работы старших поколений, любить 
город. Раньше при каждом заводе было ПТУ. 
Вузы работали со многими предприятиями, 
велась работа по профориентации моло-
дёжи. В почёте были рабочие профессии. 

Сейчас от этого осталось лишь немногое. Как 
строитель, хочу сказать – то, что построено 
руками человека, остаётся на многие годы, 
и в этом частица жизни каждого, кто прило-
жил силы и знания для его создания. Это и 
жильё, дающее уют семьям, и промышлен-
ные предприятия, дающие людям работу, 
садики и школы, где обучают и воспитывают 
детей, больницы и санатории, обеспечиваю-
щие здоровье народа. Что может быль более 
важным в жизни каждого?

Раньше в Новгороде было 13 строитель-
ных управлений, в которых работало до 
10 000 человек. Грамотные специалисты не 
искали работу, а их приглашало управление, 
гарантируя достойную оплату труда и соци-
альные льготы. В результате вовремя гото-
вилась и создавалась проектная докумен-
тация, велись строительные работы, в срок 
сдавались объекты строительства. Строи-
лись не только магазины и рынки, а в первую 
очередь промышленные объекты, развиваю-
щие регион и страну, дающие рабочие места 
и уверенность рабочим в завтрашнем дне.

Город Новгород был городом электрон-
щиков. Все знали завод «Волна», завод им. 
Ленинского комсомола, Электровакуумный 
завод, завод «50-летия Октября», Телевизи-
онный завод, которые отгружали продук-
цию в 12 стран дальнего зарубежья. На 
заводах работало не менее 45 000 человек! 
Теперь эти заводы уничтожены! Люди ушли 
в торговлю  –  это ли по-хозяйски? В Новго-
род с желанием работать и жить приезжали 
из многих регионов страны, зная, что будет 
работа, жильё, детский сад и созданы все 
необходимые условия для труда и отдыха.

Население Новгорода в 1991 г. было 
более 250 000, а области более 700 000, а 
сколько сейчас? В городе едва ли наберётся 
200 000, а в области не более 600 000! Из горо-
да выезжает молодёжь, потому что работать 
негде, а вакантные рабочие места предла-
гают оклад, на который нельзя выживать! 
Город вымирает. Если сейчас не обратить на 
это внимание, не думать о промышленном 
развитии города, о создании высокоопла-
чиваемых рабочих мест  –  завтра будет уже 
поздно.

Геннадию Михайловичу Никонову вручи-
ли памятную медаль ЦК КПРФ, изготов-
ленную в ознаменование 150-летия с дня 
рождения Владимира Ильича Ленина.

ПамяТь

без своего производства страна не воспрянет
считает кОммунист-стРОитель г.м. никОнОВ

кубок александра 
невского

18 апреля отмечался День воин-
ской славы России  –  день победы 
русских воинов александра невско-
го над немецкими рыцарями на чуд-
ском озере, вошедший в историю 
под названием ледовое побоище.

17 апреля на Центральной Спортив-
ной арене Великого Новгорода состоял-
ся Межрегиональный турнир по дзюдо 
«Отечество» «Кубок Александра Невского».

На открытии турнира с приветствен-
ным словом выступала Татьяна Валерьев-
на Яковлева  –  заместитель председателя 
Думы Великого Новгорода, мастер спор-
та международного класса по пауэрлиф-
тингу, двенадцатикратная чемпионка 
и рекордсменка России, пятикратная 
чемпионка Европы и чемпионка Мира.

Турнир был организован Ассоциацией 
содействия развитию спортивных видов 
единоборств «Отечество – Великий Новго-
род» и МБУ «Новгородский молодежный 
центр».

Участники выступили ярко и достойно, 
продолжив череду побед, заложенных на 
нашей древней земле Александром Ярос-
лавичем Невским.

небесные стражники

10 апреля коммунисты Великого 
новгорода приняли участие в тор-
жественном мероприятии, посвя-
щённом празднованию Дня войск 
противовоздушной обороны. 

Среди участников, члены КПРФ – пред-
седатель городской организации ветера-
нов войск ПВО, подполковник Лукаше-
вич  А. А., полковник Батин  Г. Н., капитан 3 
ранга Жариков Н. Н. и другие.

Среди полусотни приглашённых пред-
ставители всех родов войск ВС РФ, а также 
руководство городского Совета ветеранов.

После торжественной части состоялся 
концерт и вручение наград.

собрание 
детей войны

В актовом зале новгородского 
обкома кпРФ состоялось общее со-
брание новгородского городского 
отделения Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны», 
посвящённое Дню космонавтики. 

Председатель городского отделения 
организации Никита Макаревич расска-
зал присутствующим о значении в совре-
менном обществе событий тех дней, 
когда первый человек покорил космос. В 
конце собрания трём участницам вручили 
памятные медали.

Губернатору Новгородской области 
А. С. Никитину
Председателю Новгородской областной 
Думы Е. В. Писаревой
Мэру Великого Новгорода С. В. Бусурину
Главе Новгородского района О. И. Шахову

ОткРытОе письмО
Мы, руководители ветеранских и других 

общественных организаций Новгородской 
области, наследники Великой Победы над 
фашистской Германией, обращаемся к вам за 
поддержкой и оказанием помощи по вопро-
сам увековечивания памяти Героев Совет-
ского Союза в Великом Новгороде и Новго-
родском районе. 

Увековечивание памяти Героев Совет-
ского Союза станет своеобразным памят-
ником всем воевавшим на Новгородчине к 
80-летию Великой Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

Мы предлагаем:
1. создать в Великом новгороде аллею 

героев советского союза. 
Мы предлагаем разместить 28 бюстов 

Героев Советского Союза Великого Новгоро-
да, Новгородского района и всех Героев, захо-
роненных на кладбищах Великого Новгорода 
и Новгородского района. Разместить на аллее 
Воскресенского бульвара в   г. Великий Новго-
род с соответствующим благоустройством. 
Или рассмотреть другие варианты размеще-
ния аллеи Героев Советского Союза.

Финансовые вопросы, связанные с 
созданием аллеи Героев в Великом Новго-
роде, можно будет решить за счет части 
средств областного бюджета, бюджетов 
Великого Новгорода, Новгородского района, 

Российского военно-исторического обще-
ства (как это было в г. Старая Русса), неравно-
душных к вопросам патриотизма новгород-
цев и других различных организаций.

2. создать в Великом новгороде музей 
города Воинской славы имени героя 
советского союза павлова я.Ф.

Зал Воинской Славы в Великом Новго-
роде давно не вмещает всех связанных с 
военной историей экспонатов. С закрыти-
ем большого зала в музее-заповеднике, в 
котором ранее размещались знамена диви-
зий и полков, оружия, фотографии воинов 
и других экспонатов, отражающих подвиг 
наших воинов на Новгородской земле, ухуд-
шило положение. Все экспонаты, связанные 
с Великой Отечественной войной, находятся 
в запасниках подвальных помещений. Кроме 
того, в настоящее время большое количество 
различных артефактов, связанных с войной, 
есть в школах Великого Новгорода и обла-
сти. Много экспонатов накоплено поисковой 
экспедицией «Долина», которые находятся в 
разных местах.

В новом здании музея мы предлагаем 
разместить все перечисленные выше экспо-
наты, вещи, документы и другие материалы, 
рассказывающие о подвигах наших земля-
ков в годы Великой Отечественной войны, 
а также об участии новгородцев в других 
войнах.

Отдельный раздел музея можно было 
бы посвятить нашему легендарному земля-
ку, Герою Сталинградской битвы – Павлову 
Якову Федотовичу.

Для достойного размещения всех 
перечисленных экспонатов нужно боль-
шое красивое здание. Мы хотим, чтобы 

руководство области дало поручение депар-
таменту имущественных отношений и госу-
дарственных закупок подыскать приемле-
мый вариант для музея Воинской Славы. 

Мы надеемся, что все изложенные пред-
ложения будут восприняты руководством 
Новгородской области и Новгородского 
района с пониманием и поддержкой. Они 
будут рассмотрены в Правительстве Новго-
родской области и на заседании областной 
Думы и будут приняты необходимые меры 
для активизации работы по патриотическо-
му воспитанию населения и прежде всего 
молодёжи нашей области.

Мы очень хотели бы вместе со всеми 
новгородцами встретить 80-летний юбилей 
Великой Победы достойно. И к этой дате 
торжественно открыть аллею Героев Совет-
ского Союза Великого Новгорода и Новго-
родского района, а также музея города 
Воинской Славы и имени Якова Федотовича 
Павлова.

Ветеранские организации готовы 
принять участие в выполнении этих предло-
жений.

письмо подписал: от Новгородского 
областного Союза ветеранов А. Г. Алленов;

от регионального отделения ДПА 
Г. А.  Соколов; от Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Боевое брат-
ство» А. В. Иванов; от Областной организации 
несовершеннолетних узников Н. И. Савельев; 
от Областной организации «Дети погибших 
защитников Отечества» В. И. Ванелихина; от 
Областной организации «Жителей блокадно-
го Ленинграда» Л. И. Ярош; от регионального 
отделения Общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны» Т. А. Луки-
на; от Новгородская областной Федерации 
профсоюзов В. Г. Федосов; от областной поис-
ковой экспедиции «Долина» И. М. Неофитов.

к 80-летию великой Победы
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зажги свою звезду!
новгородские пионеры и октябрята отметили большой юбилей – 60 лет 

со дня первого полёта человека в космос. праздник был организован си-
лами юных ленинцев и их вожатых.

Мероприятие прошло масштабно. 
Только открылись кулисы, и ведущая 
успела сказать несколько слов привет-
ствия, как в зал ворвался потерпевший 
крушение инопланетянин. Оказалось, 
что гость держит путь с планеты Прок-
сима Би. На ней произошла страш-
ная катастрофа  –  современные 

рабовладельцы, эксплуатирующие 
наёмный труд миллионов проксимиан, 
решили при помощи новейших техно-
логий уничтожить на своей плане-
те свободный разум. Однако земная 
сверхцивилизация под кодовыми 
буквами С–С-С-Р ответила на сигнал 
Проксимы готовностью помочь.

Каково же было разочарование 
пришельца, когда он узнал, что нет боль-
ше той великой сверхцивилизации, кото-
рая готовила помощь его планете…

Но наши пионеры не бросили друга в 
беде, решили обязательно помочь това-
рищу – для этого нужно было смастерить 
и зажечь пионерскую звёздочку. Ведь 
однажды эта удивительная звезда уже 
осветила путь к свободе людям нашей 
планеты, а значит, она обязательно помо-
жет и людям Проксимы.

Для того, чтобы все пять лучиков звез-
ды ярко засияли, юные ленинцы должны 
были пройти пять испытаний: больше 
узнать о Юрии Гагарине; разобраться 
в хитросплетениях тернистой истории 
покорения человеком космоса и прий-
ти к выводу, что торжество разума  –  это 
великая сила; пройти физическую подго-
товку к полёту в космос; понять, как важна 
любовь человека к Родине и к жизни; 
и, конечно же, зажечь в конце концов 
пятый лучик  –  самый яркий и драгоцен-
ный – единство людей.

Ребята с честью прошли все испытания 
и вместе с пришельцем смогли создать и 
зажечь удивительную пионерскую звез-
ду, освещающую путь к свободе челове-
честву любой планеты. А заодно спели 
много песен, наелись сладостей и изряд-
но повеселились.

После мероприятия были награждены 
участники и победители конкурса «Пионе-
ры космоса». Призы за конкурс ждут ещё 
многих ребят из Новгорода и области, мы 
обязательно передадим их вам и скоро 
опубликуем результаты.

анастасия афоненкова  

Поехали!
12 апреля на летней эстраде 

кремлёвского парка состоялась ве-
сенняя акция «стартует ракета», по-
священная международному дню 
космонавтики.

Акцию организовал отдел по делам 
молодежи Администрации Великого 
Новгорода

Особенно приятно видеть среди актив-
ных участников  наших комсомольцев.

Все собравшиеся громко скандиро-
вали «ПОЕХАЛИ!» стартующим ракетам, 
повторяя слово, сказанное Юрием Гагари-
ным при старте ракеты. С каждым годом 
участников становится всё больше.

Молодое поколение помнит и чтит 
память великого человека и великого 
события!

дети рисуют 
полёты

празднования 60-летнего юбилея 
со дня первого полёта в космос в Во-
лотовском районе начались с мар-
та, так как день рождения первого 
космонавта планеты юрия алексе-
евича гагарина – 9 марта 1934 года. 
именно в этот день детям была 
показана презентация о гагарине, 
было предложено поучаствовать в 
конкурсе рисунков, в викторине.

Дети потрудились на славу, рисовали, 
мастерили ракету и отвечали на вопросы 
о космосе и космонавтах. Очень интерес-
но им было узнать о том, какой был Юрий 
Гагарин в детстве. Самые активные дети 
получили в подарок книги о Ю. А. Гагарине. 

В конкурсе рисунков «Пионеры космоса» второе место заняла Шараевская Наталья, 
а приз зрительских симпатий получила Тихомирова Юлианна. 

Закончили праздничные мероприятия комсомольцы, которые провели программу 
для малышей «Поехали»!

встреча 
в библиотеке

новгородская областная библи-
отека совместно с новгородским 
строительным колледжем провели 
в читальном зале интересное ме-
роприятие, посвящённое 60-летию 
первого полёта человека в космос.  

О первом полёте и о том, как востор-
женно встретил советский народ это 
событие, рассказала сотрудник библи-
отеки. Сами студенты подготовили 
интересный динамичный рассказ о 
биографии первого космонавта. Редак-
тор газеты «Новгородская правда» 
Людмила Петрищева рассказала о 
своих поездках в Звёздный городок, в 
Центр подготовки космонавтов, бесе-
дах с его экс-руководителем, Почётным 
гражданином Старой Руссы, военным 
лётчиком, генералом Н. Ф.  Кузнецо-
вым, с космонавтами Первого отряда, с 
дублёрами, поездке с космонавтами к 
месту гибели Юрия Гагарина. Студенты 
смотрели фотографии, слушали песни 
о покорителях космоса, делали снимки 
на память о встрече.

бОРОВичи
12 апреля 1961 года советский космонавт Юрий Гагарин на космическом корабле 

«Восток-1» стартовал с космодрома «Байконур» и впервые в мире совершил орбиталь-
ный облёт планеты Земля. В преддверии этого праздника депутаты Совета депутатов 
города Боровичи и члены партии КПРФ решили напомнить гражданам об этом знаме-
нательном дне, чтобы люди помнили и гордились своими героями.

сОльЦы. стаРая Русса
Коммунисты Солецкого и Старорусского райкомов КПРФ провели ряд одиночных 

пикетов ко Дню космонавтики. «Сделаем космос снова Великим» и «СССР в космосе был 
первый!» – такие лозунги посвятили коммунисты первому полёту человека в космос.

нОВгОРОДский РайОн
Сегодня в посёлке Панковка Новгородского района первый секретарь Новгород-

ского РК КПРФ Любовь Гаврилюк и депутат Думы Великого Новгорода, житель Панков-
ки Сергей Молоканов провели одиночные пикеты, посвященные Дню космонавтики.

На пикетах раздавали календари с портретом Юрия Гагарина и специальный выпуск 
газеты «Правда».

Пикеты ко дню космонавтики


